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SÁBADO

Após 48h de busca intensa, GCM de Artur Nogueira 
prende 6 envolvidos no roubo de joalheria

A atuação exemplar da 
Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Artur Noguei-
ra recebeu destaque após 
a prisão de seis pessoas 
envolvidas no roubo de 
uma joalheria na cidade. 
A operação, realizada em 
conjunto com a Polícia 

Civil e GCM de Limeira, 
resultou na apreensão 
dos veículos utilizados 
no crime e na recuper-
ação de parte dos objetos 
subtraídos. O assalto 
ocorreu na última quar-
ta-feira (21), quando a 
relojoaria localizada no 

centro de Artur Nogueira 
foi alvo de criminosos ar-
mados. Uma funcionária 
grávida foi rendida e am-
arrada pelos assaltantes.

A caçada começou 
após a corporação tomar 
posse de imagens de 
câmeras de segurança, 

que revelaram os veícu-
los utilizados na fuga: 
um Ford/Ecosport ver-
melho e um Renault/
Sandero branco. O veícu-
lo vermelho foi localiza-
do e abordado no bairro 
Ipês, em Artur Nogueira, 
levando à descoberta dos 

suspeitos e de alguns ob-
jetos roubados em uma 
residência em Limei-
ra. Durante a operação, 
também foi encontrada 
uma motocicleta com 
chassi suprimido. Os 
indiciados foram presos 
e enfrentarão acusações 

de associação criminosa, 
receptação, tráfico de 
drogas e roubo à joal-
heria.

A ação, liderada pelo 
comandante da GCM 
Marcelo Fantini, durou 
quase 48 horas de tra-
balho contínuo. 
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Prefeitura promove 10ª 
Conferência da 

Assistência Social em
 Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur No-
gueira deu um importante 
passo em direção ao for-
talecimento do sistema 
de saúde do município 
ao anunciar a construção 
de uma nova Unidade 
Básica de Saúde (UBS) no 
Residencial Nosso Sonho 

- bairro popularmente co-
nhecido como “Casinhas”.
O prefeito Lucas Sia 
(PSD) liderou uma visita 
ao local da obra nesta 
terça-feira (20), acompa-
nhado pelo vice-prefeito 
Davi Fernandes (PSDB), 
pelo vereador e líder de 

governo Melinho Tagliari 
(DEM), e pelo vereador 
Nando Dias (DEM). Isso 
porque, nesta manhã, 
foram iniciados os ser-
viços de terraplanagem 
- dando início concreto 
a mais uma promessa de 
campanha.

Alunos de teatro de Artur 
Nogueira apresentam 
a ‘Mostra de Grandes 

Autores’

Projeto de corte e costura 
de Artur Nogueira é 

destaque em encontro 
estadual

Os alunos das oficinas de 
teatro do Centro Cultural 
Tom Jobim protagoni-
zarão cenas e esquetes 
escritas por alguns dos 
grandes autores brasi-

leiros, através da ‘Mostra 
de Grandes Autores’ - em 
duas apresentações gra-
tuitas e abertas ao pú-
blico. Neste sábado (24), 
o espetáculo acontecerá 

no Conservatório Carlos 
Gomes, em Campinas, 
às 14h30 - já no domingo 
(25) será em Artur No-
gueira, às 16h, na Réplica 
da Estação.

Artur Nogueira marcou 
presença no Encontro de 
Primeiras-Damas - impor-
tante evento regional que 
reuniu fundos municipais 
para a apresentação de 

projetos implantados pe-
las cidades paulistas, nesta 
terça-feira (20).
Sediado em Campinas, o 
encontro foi organizado 
pelo Fundo Social de São 

Paulo (Fussp) e teve como 
objetivo compartilhar ex-
periências e promover 
o intercâmbio de ideias 
entre os representantes 
das diferentes localidades. 
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ARTIGOs
A DOENÇA CRÔNICA DA SAÚDE BRASILEIRA

O QUE ALBERT EINSTEIN ME ENSINOU SOBRE SER PAI

Sandra Franco*

Relatório recente do 
Ministério da Saúde 
revelou que mais de 
1 milhão de procedi-
mentos cirúrgicos ele-
tivos estão travados na 
fila do SUS em todo o 
Brasil. Um cenário que 
se repete por gerações 
no país. Acumulam-se 
décadas de falência 
do sistema da saúde 
público, apesar das 
mudanças de gover-
no. Paralelamente, a 
saúde suplementar 
também passa por um 
período de emergência 
financeira, quer por 
ter havido um aumen-
to no uso, quer por 
fraudes que assolam as 
operadoras de planos 
de saúde.

O sistema público 
de saúde apresenta fal-
has em seus principais 
programas e precisa 
de ações mais efetivas 
para transformar essa 
realidade. O Ministério 
da Saúde anunciou que 
pretende repassar cer-
ca de R$ 600 milhões 
aos governos estaduais 
e do DF para a redução 
dessa fila. De acordo 
com o Ministério, para 
receber o recurso fi-
nanceiro, cada estado 
deve enviar um plano 
com o número de ciru-
rgias eletivas identifi-
cadas na fila, quantas 
poderiam ser realiza-
das com o investimen-
to do governo federal e 
os hospitais que fariam 
as operações. O levan-
tamento demonstrou 
que Goiás é estado que 
tem a maior fila: são 
cerca de 125 mil pro-
cedimentos travados. 
Em seguida, aparece 

São Paulo, com 111 mil, 
e em terceiro lugar, 
o Rio Grande do Sul, 
com 108 mil.

As principais ciru-
rgias que representam 
demanda represada 
nos Estados inscritos 
no Programa até agora 
são: cirurgia de catara-
ta, retirada da vesícu-
la biliar, cirurgia de 
hérnia, remoção das 
hemorroidas e retirada 
do útero. Certamente, 
para tratar das inter-
corrências que algu-
mas dessas condições 
provocam, o SUS gasta 
tanto (ou mais) do que 
gastará com o procedi-
mento cirúrgico em si. 
Quanto custa mensal-
mente cada um desses 
pacientes à espera de 
uma cirurgia? Esses 
números não foram 
apurados.

Segundo as estima-
tivas, esse investimen-
to deve reduzir em 
cerca de 45% o total 
dos procedimentos. 
Assim, se o projeto 
correr como o plane-
jado, cerca de 487 mil 
cirurgias serão feitas, 
mas ainda sobrarão 
mais de 595 mil na fila 
de todo o Brasil.

Ou seja, esse pro-
grama terá um efeito 
paliativo. Sem dúvida, 
ajudará milhares de 
pessoas e famílias, mas 
ainda não é a solução 
para esse gigantesco 
problema. Essa fila 
poderá crescer rapida-
mente, caso não sejam 
tomadas outras medi-
das paralelas de curto 
e médio prazos.

É possível que o 
governo faça mutirões 
e parcerias com in-
stituições privadas 

para diminuir filas e 
atender a essa deman-
da. Consultas por tele-
medicina para fazer 
uma triagem dessas 
pessoas que estão na 
fila, a fim de que espe-
cialistas avaliem se es-
sas pessoas realmente 
precisam de cirurgias, 
pode ser um primeiro 
passo importante. De-
pois dessa triagem, 
pode ser realizado um 
chamamento dos es-
pecialistas por áreas, 
para que eles sejam 
distribuídos nos esta-
dos e municípios onde 
suas especialidades 
sejam mais requisita-
das. Uma verdadeira 
força-tarefa com o uso 
da tecnologia, como já 
se provou possível e 
eficaz em vários pro-
jetos financiados pelo 
PROADI (Programa 
de Apoio ao Desen-
volvimento Institucio-
nal do Sistema Único 
de Saúde).

Um fator que cor-
robora para essa longa 
espera está na má dis-
tribuição dos médicos 
especialistas no Brasil. 
O número de médicos 
no país cresceu for-
temente nos últimos 
anos, atingindo mais 
de 500 mil profission-
ais, uma média de 2,4 
para cada 1 mil habi-
tantes. Entretanto, a 
distribuição ainda é 
bastante desigual, com 
maior presença nas 
regiões mais ricas e 
menos oferta no Norte 
e Nordeste. Os da-
dos estão são de uma 
pesquisa realizada pelo 
Conselho Federal de 
Medicina, em dezem-
bro de 2020.  A falta 
de equilíbrio ocorre 

também quando com-
parados os sistemas de 
saúde. Dos profission-
ais, 28% atendem ex-
clusivamente no setor 
privado, 22% somente 
no setor público e os 
50% restantes nos dois 
tipos de serviços.

De fato, é impre-
scindível que haja por 
parte do Governo a 
contratação de mais 
profissionais também 
para atenção primária 
para se evitar doenças 
ou para evitar que 
doenças se tornem 
crônicas. No último 
dia 22 de maio, o Gov-
erno Federal publicou 
um novo edital para 
chamamento para 
profissionais que que-
iram participar do pro-
grama Mais Médicos 
para o Brasil. No docu-
mento publicado pelo 
Ministério da Saúde, o 
ciclo válido de trabalho 
é de quatro anos, para 
formados em institu-
ições nacionais ou es-
trangeiras. Nesta eta-
pa, serão 5.970 vagas 
em 1.994 municípios 
brasileiros. 

Espera-se que essas 
contratações sejam 
realizadas com serie-
dade, ética e trans-
parência, para não 
criarmos mais um 
problema de gestão. Já 
houve casos de médi-
cos locais serem dis-
pensados para que o 
Munícipio contratasse 
um médico que seria 
pago pelo Programa, 
como uma forma de 
desonerar a “folha” 
municipal. Mas, trocar 
um médico por outro 
não resolve o proble-
ma, o que se precisa 
é de mais profission-

ais que prestem um 
atendimento efetivo à 
população.

Segundo levanta-
mento feito pelo CNJ 
(Conselho Nacional 
de Justiça), em 2021, 
para analisar as princi-
pais causas que levam 
à fila de espera no SUS,  
não somente a falta de 
especialistas justificar-
ia que uma consulta 
com ortopedista possa 
demorar 1 ano. A es-
cassez de recursos nos 
hospitais públicos re-
sulta na falta de equi-
pamentos, de insumos 
e de medicamentos.

S e r i a  t a m b é m 
lamentável ver, em 
um futuro breve, notí-
cias envolvendo os 
desvios desses recur-
sos federais destina-
dos a esse “programa 
para redução de filas”, 
como se verificou em 
2022, quando a Polí-
cia Federal deflagrou 
operações em alguns 
Estados, para apurar 
a mau uso de verbas 
destinadas exclusiv-
amente ao combate à 
epidemia, com a con-
sequente ocultação 
de movimentação fi-
nanceira e lavagem de 
dinheiro.

Espera-se que as 
políticas de saúde 
pública tratem o in-
divíduo como parte 
de um sistema que 
necessita de políticas 
sérias, com controle 
efetivo das demandas 
reprimidas tanto de 
cirurgias como consul-
tas ou procedimentos. 
Necessário projetos 
de curto, médio e logo 
prazo para solucionar 
os problemas de mui-
tas vidas, de muitas 

famílias. As soluções 
precisam ser pensa-
das de forma interdis-
ciplinar, envolvendo 
vários autores (in-
clusive a população), 
sob pena de não se 
conseguir mudanças 
duradouras, mas sim 
soluções imediatistas 
que não tratam dire-
tamente causas dos 
problemas de saúde.

Se mudanças não 
começarem a ser feitas 
de imediato, o bra-
sileiro continuará in-
gressando na Justiça 
para não morrer na 
fila ou no corredor de 
um hospital, enquan-
to o dinheiro público 
vaza por outros meios, 
por exemplo, a Judi-
cialização. Essencial 
que se efetive real-
mente um programa 
de promoção à saúde, 
com a prevenção de 
doenças e diminuição 
de uma medicina “hos-
pitalocêntrica”. A so-
ciedade não precisa 
ter uma saúde pública 
cronicamente doente.

*Sandra Franco é 
consultora jurídica es-
pecializada em Direito 
Médico e da Saúde, 
doutoranda em Saúde 
Pública, MBA-FGV 
em Gestão de Serviços 
em Saúde, diretora 
jurídica da Abcis, con-
sultora jurídica da 
ABORLCCF, especial-
ista em Telemedicina 
e Proteção de Dados, 
fundadora e ex-presi-
dente da Comissão de 
Direito Médico e da 
Saúde da OAB de São 
José dos Campos (SP) 
entre 2013 e 2018.

René Breuel*

Eu confesso: tor-
nar-me um pai me 
encheu de medo. Por 
alguma razão, pensa-
va que só as mães tin-
ham fortes emoções. 
Mas quando tirava a 
máscara de marido 
responsável, me per-
guntava se a minha 
juventude tinha aca-
bado. Achava que 
um bebê atrapalha-
ria meu crescimento. 
Não sabia se o ro-
mance esfriaria com a 
chegada de um bebê.

Mas, como homem, 
o meu principal ob-
stáculo foi o medo de 
insignificância que eu 
procurava aliviar com 
a minhas conquis-
tas profissionais. O 
tempo nunca é sufici-
ente para quem quer 
se provar ao mundo 
e a si mesmo. Para 
ser bem sincero, um 
bebê parecia um mal-
abarismo a mais.

Albert  Einstein 
me ajudou a desatar 
esse nó. Aconteceu 

em uma tarde rabu-
genta, depois que 
eu havia discutido 
com a minha esposa 
por um motivo bobo. 
Abri o computador 
e busquei algo que 
acalmasse meu es-
tresse. Por alguma 
razão, havia ali em 
destaque um artigo 
de 1955 intitulado “A 
morte de um gênio”. 
Era o obituário escri-
to logo após a morte 
de Einstein.

Come ce i  a  l e r . 
Cheio de prosa anti-
quada e afirmações 
grandiosas, o artigo 
apresentava Einstein 
como um homem 
que “avançou ousa-
damente junto aos 
grandes da história”. 
Entre declarações 
elogiosas, o obituário 
descrevia um gênio 
que “viajou em es-
plendor solitário para 
as encruzilhadas do 
visível e do invisível.” 
O cientista era descri-
to como um homem 
desatento que certa 
vez entrou no restau-

rante de um cruzeiro 
trajando pijamas.

Mas o trecho que 
me falou à alma foi 
um parágrafo sobre 
sua juventude. Para 
alguém que alcançou 
tamanha envergadu-
ra, era curioso imag-
inar o vencedor do 
Prêmio Nobel como 
um estudante nerd 
da Escola Politécni-
ca de Zurique. Ele 
se casou com uma 
companheira intelec-
tual, a matemática 
Mileva Marie, e eles 
tiveram um filho. 
Einstein tinha um 
emprego monótono, 
examinando arqui-
vos de patentes no 
Escritório Suíço de 
Patentes, a fim de 
sustentar a família. 
Mas sua mente voa-
va atrás de teorias da 
física e lógicas abstra-
tas. Rabiscava fórmu-
las matemáticas em 
pedaços de papel e 
as colocava no bolso 
para reflexões futu-
ras.

Aí veio a frase pela 

qual eu ansiava. “De 
noite, ele podia ser vis-
to empurrando uma 
carruagem de bebê 
pelas ruas, parando 
aqui e ali para ano-
tar filas de símbolos 
matemáticos.” Minha 
visão embaçou, uma 
lágrima escorreu e 
parei de ler. Aquela 
frase capturava a in-
congruência que eu 
vinha sentindo. Era 
ridículo, engraçado 
e redentor — tudo 
ao mesmo tempo — 
imaginar Einstein 
empurrando um car-
rinho de bebê e ra-
biscando os teoremas 
que redefiniriam a 
física moderna. Era 
tragicômico: o peso 
do dever cotidiano 
carregado por um in-
telecto que sonhava 
com a velocidade da 
luz, mas que precis-
ava dar atenção às 
praticidades da vida 
em família.

Percebi que até o 
gênio sentiu o que eu 
estava sentindo. Eu 
também tinha algu-

mas ideias que que-
ria desenvolver um 
dia. Também desper-
diçaria parte do meu 
potencial assistindo 
a desenhos animados 
que ensinam o nome 
das cores. Reconheci 
uma parte de mim 
naquela cena, a par-
te que precisava de 
um banho de graça: 
minha inquietude, 
meus planos profis-
sionais e meu medo 
de insignificância. Foi 
um momento reden-
tor, que dizia: Está 
tudo bem. Vai ser 
só uma fase. Um dia 
você terá tempo para 
suas ideias. Empurre 
seu carrinho, mas ra-
bisque também seus 
pensamentos.

Coloquei o com-
putador de lado. Mal 
podia me lembrar da 
física do ensino mé-
dio. Mas podia em-
purrar meu carrinho 
de bebê.

*René Breuel é um 
escritor paulistano 
que mora em Roma, 
na Itália. Autor da 
obra Não é fácil ser 
pai (Mundo Cristão), 
possui mestrado em 
Escrita Criativa pela 
Universidade de Ox-
ford, no Reino Unido, 
e em Teologia pelo 
Regent College, no 
Canadá. É casado 
com Sarah e pai de 
dois meninos, Pietro 
e Matteo.
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SEGURANÇA: Indiciados foram presos e enfrentarão acusações de associação criminosa, receptação, tráfico de drogas e roubo à joalheria

Prefeitura anuncia início das obras de nova UBS 
Nosso Sonho em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira deu um im-
portante passo em di-
reção ao fortalecimento 
do sistema de saúde do 
município ao anunciar 
a construção de uma 
nova Unidade Básica 
de Saúde (UBS) no Re-
sidencial Nosso Sonho 
- bairro popularmente 

conhecido como “Casi-
nhas”.
O prefeito Lucas Sia 
(PSD) liderou uma vi-
sita ao local da obra 
nesta terça-feira (20), 
acompanhado pelo vi-
ce-prefeito Davi Fer-
nandes (PSDB), pelo 
vereador e líder de go-
verno Melinho Tagliari 

(DEM), e pelo vereador 
Nando Dias (DEM). 
Isso porque, nesta ma-
nhã, foram iniciados os 
serviços de terraplana-
gem - dando início con-
creto a mais uma pro-
messa de campanha.
A conquista, de acordo 
com Sia (PSD), aliviará 
a demanda de servi-
ços da UBS Jardim do 
Lago, que atualmen-
te atende centenas de 
pacientes ativos dos 
bairros São João dos 
Pinheiros, Itamaraty e 
Nosso Sonho. Ele lem-
bra que, em visita ao 
bairro durante o perí-
odo de campanha elei-
toral, constatou-se a 
necessidade urgente de 
uma UBS para atender 
às demandas de saúde 
da comunidade.
“Agora, com o início 

das obras, estamos 
mais uma vez cumprin-
do nosso compromisso 
de promover uma saú-
de pública de qualidade 
e acessível para todos 
os cidadãos de Artur 
Nogueira. Esses mora-
dores poderão contar 
com um atendimento 
mais ágil e eficiente”, 
frisou o chefe do Exe-
cutivo Municipal.
A obra tem um inves-
timento total de R$ 
1.253.520,94, com par-
te dos recursos prove-
nientes do Governo do 
Estado de São Paulo e 
recursos próprios da 
Administração Mu-
nicipal. Um destaque 
importante vai para o 
empenho dos vereado-
res Melinho Tagliari e 
Nando Dias, que plei-
tearam R$ 500 mil por 

meio de emenda par-
lamentar do Deputado 
Estadual Rogério No-
gueira (DEM).
“Essa parceria entre o 
Poder Executivo e o Le-
gislativo demonstra o 
comprometimento das 
autoridades em traba-
lhar em conjunto para 
melhorar cada vez mais 
a qualidade de vida da 
população nogueiren-
se”, destacou o prefeito 
Lucas Sia (PSD).

LOCALIZAÇÃO ES-
TRATÉGICA
A nova unidade de saú-
de ficará localizada 
na Rua Cristian Cesar 
Carrari, nº 80, no bair-
ro Nosso Sonho. Se-
gundo Davi Fernandes 
(PSDB), vice-prefeito, 
a localização estraté-
gica foi escolhida para 

garantir maior acessi-
bilidade aos moradores 
da região, que poderão 
desfrutar de um espaço 
moderno e bem equipa-
do para o atendimento 
médico, odontológico 
e demais serviços ofe-
recidos pelas UBS. “A 
construção dessa nova 
UBS é uma conquista 
significativa para a po-
pulação de Artur No-
gueira, representando 
um avanço no cuidado 
com a saúde pública e o 
bem-estar da comuni-
dade. A Prefeitura está 
comprometida em ga-
rantir que todos os mu-
nícipes tenham acesso 
a serviços de saúde de 
qualidade, investin-
do em infraestrutura e 
melhorando a cobertu-
ra assistencial em todo 
o município”, pontuou.

Da Redação

O governador Tarcí-
sio de Freitas autorizou 
nesta quinta-feira (22) a 
assinatura de 18 convê-
nios para obras e outros 
58 para a distribuição 
de equipamentos a mu-
nicípios em mais uma 
ação de fortalecimento 
do Sistema de Proteção e 
Defesa Civil de São Pau-
lo. Os investimentos che-
gam a R$ 32,4 milhões, 
incluindo seis pontes já 
entregues. Tarcísio tam-
bém entregou prêmios a 
66 cidades pelo desem-
penho no âmbito do pro-
grama Municípios Resi-
lientes.

Na região de Campi-
nas, foram contemplados 
os municípios de Pedra 
Bela, Serra Negra, Águas 
da Prata, Rafard, Salti-
nho, Torrinha e Tuiuti. 
“É nosso dever equipar 
a Defesa Civil, principal-
mente no que diz respei-
to a tecnologia, para que 
a gente possa estar sem-
pre preparado para o en-
frentamento de questões 
que serão cada vez mais 
rotineiras. Precisamos de 
municípios aptos e resi-

lientes”, afirmou o gover-
nador.

“Desde o início do ano 
a gente vem se dedican-
do a dar prontamente a 
resposta. Muitos muni-
cípios tiveram estragos 
com as chuvas, e a gente 
sabe o quanto essa infra-
estrutura é importante. 
A Defesa Civil tem con-
seguido atuar junto com 
a assistência, aporte de 
material e, num segundo 
momento, com as corre-
ções estruturais, propor-
cionando a recuperação 
desses equipamentos”, 
completou Tarcísio.

A cerimônia no Pa-
lácio dos Bandeirantes 
teve a participação do 
secretário-chefe da Casa 
Civil, Arthur Lima, do 
secretário-chefe da Casa 
Militar e coordenador da 
Defesa Civil do Estado, 
coronel Henguel Ricardo 
Pereira, e dos secretário 
estaduais Gilberto Kas-
sab (Governo e Relações 
Institucionais), Guilher-
me Derrite (Segurança 
Pública), Vahan Agopyan 
(Ciência, Tecnologia e 
Inovação) e Marcelo 
Branco (Desenvolvimen-
to Urbano e Habitação), 

além de parlamentares, 
prefeitos, gestores públi-
cos e representantes mu-
nicipais da Defesa Civil.

Os 18 convênios de 
obras preveem a constru-
ção de pontes e aduelas 
nos municípios de Bana-
nal, Campos Novos Pau-
lista, Cardoso, Dracena, 
Guaratinguetá, Indiapo-
rã, Jacupiranga, Mari-
ápolis, Miracatu, Nova 
Aliança, Osvaldo Cruz, 
Pedra Bela, Pracinha, 
Salmourão, Santa Alber-
tina, Santa Clara D’Oes-
te, Serra Negra e Tarabai, 
com investimento esta-
dual de R$ 17,4 milhões.

Já os municípios de 
Vitória Brasil, Jales, La-
vrinhas, Piquerobi, Sa-
gres e Salesópolis recebe-
ram placas de entrega de 
novas pontes construídas 
com investimento de R$ 
3,4 milhões do Governo 
de São Paulo.

A gestão paulista tam-
bém vai reforçar os siste-
mas municipais de De-
fesa Civil com 58 novos 
convênios para entrega 
de viaturas tipo cami-
nhonete e kits com equi-
pamentos para combate 
a incêndio florestais, mo-

tosserras, geradores, bal-
sas infláveis, lanternas, 
rádios comunicadores, 
torres de iluminação, kits 
de sinalização e soprado-
res. O investimento em 
veículos e equipamentos 
soma R$ 11,6 milhões.

Os municípios con-
templados são Águas da 
Prata, Arandu, Arealva, 
Areiópolis, Ariranha, Bál-
samo, Barbosa, Bilac, Ca-
jobi, Catiguá, Clementi-
na, Cosmorama, Cristais 
Paulista, Dobrada, Gua-
raçaí, Guarantã, Hercu-
lândia, Iaras, Ibirarema, 
Piacatu, Icém, Irapuã, 
Itirapuã, Jaborandi, Jaci, 
Manduri, Nova Aliança, 
Nova Campina, Oriente, 
Orindiúva, Ouro Verde, 
Ouroeste, Palmeira D´O-
este, Paraíso, Pardinho, 
Pauliceia, Paulo de Fa-
ria, Pereiras, Alambari, 
Iacri, Quintana, Rafard, 
Reginópolis, Rinópo-
lis, Riolândia, Saltinho, 
Santa Lúcia, São José da 
Bela Vista, São Pedro do 
Turvo, Sud Mennucci, 
Taiaçú, Terra Roxa, Tor-
rinha, Tuiutí, Ubarana, 
Urânia, Vera Cruz e Vista 
Alegre do Alto.

Municípios Resilien-
tes

Durante o evento, 66 
municípios receberam o 
prêmio Municípios Resi-
lientes. A aferição é feita 
com base nos indicado-
res de gestão do Índice 
de Efetividade da Gestão 
Municipal do programa 
Município Verde Azul, do 
Governo de São Paulo, e 
da campanha Construin-
do Cidades Resilientes, 
da Organização das Na-
ções Unidas.

O programa foi criado 
em 2019 para estimu-
lar os municípios pau-
listas a adotar políticas 
e ações de redução de 
risco de desastre e am-
pliar o acesso a recursos 
para execução de obras, 
promoção de estudos de 
prevenção e aquisição de 
equipamentos.

Nesta edição, os três 
municípios com maior 
pontuação e que recebem 
o prêmio são: Campinas 
com grau ouro; São José 
do Rio Preto, com grau 
prata; e Vinhedo, com 
grau bronze. Já os mu-
nicípios de Estiva Gerbi, 
Santo Antônio da Ale-

gria e Bebedouro tiveram 
destaque na evolução da 
resiliência.

As cidades de Aguaí, 
Americana, Araraquara, 
Artur Nogueira, Atibaia, 
Avaré, Bauru, Botucatu, 
Caçapava, Cajati, Campo 
Limpo Paulista, Campos 
Do Jordão, Casa Bran-
ca, Cubatão, Francisco 
Morato, Franco Da Ro-
cha, Guarujá, Guarulhos, 
Ilha Solteira, Itanhaém, 
Itapetininga, Itapeva, 
Itaquaquecetuba, Ita-
tiba, Itu, Jaú, Jundiaí, 
Leme, Lençóis Paulista, 
Limeira, Lins, Louvei-
ra, Martinópolis, Matão, 
Mogi Das Cruzes, Mon-
teiro Lobato, Osasco, 
Pariquera-Açu, Paulínia, 
Pederneiras, Piracica-
ba, Pongaí, Porto Feliz, 
Praia Grande, Presidente 
Prudente, Rio Claro, Sal-
to, Santo André, Santos, 
São Bernardo do Cam-
po, São Caetano do Sul, 
São Carlos, São Manuel, 
São Sebastião, Sertãozi-
nho, Sorocaba, Sumaré, 
Tatuí, Valentim Gentil e 
Votuporanga obtiveram 
70 pontos ou mais e tam-
bém receberam certifica-
dos de resiliência.

A atuação exemplar da 
Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Artur Noguei-
ra recebeu destaque após 
a prisão de seis pessoas 
envolvidas no roubo de 
uma joalheria na cidade. 
A operação, realizada em 
conjunto com a Polícia 
Civil e GCM de Limeira, 
resultou na apreensão 
dos veículos utilizados no 
crime e na recuperação de 
parte dos objetos subtraí-
dos. 

O assalto ocorreu na 
última quarta-feira (21), 
quando a relojoaria loca-
lizada no centro de Artur 
Nogueira foi alvo de cri-
minosos armados. Uma 

funcionária grávida foi 
rendida e amarrada pelos 
assaltantes.

A OPERAÇÃO
A caçada começou 

após a corporação tomar 
posse de imagens de câ-
meras de segurança, que 
revelaram os veículos uti-
lizados na fuga: um Ford/
Ecosport vermelho e um 
Renault/Sandero branco. 

O veículo vermelho 
foi localizado e abordado 
no bairro Ipês, em Artur 
Nogueira, levando à des-
coberta dos suspeitos e de 
alguns objetos roubados 
em uma residência em Li-
meira. 

Durante a operação, 
também foi encontra-
da uma motocicleta com 
chassi suprimido. Os in-
diciados foram presos e 
enfrentarão acusações de 
associação criminosa, re-
ceptação, tráfico de dro-
gas e roubo à joalheria.

A ação, liderada pelo 
comandante da GCM 
Marcelo Fantini, durou 
quase 48 horas de traba-
lho contínuo. “A prisão 
dos envolvidos no roubo 
da joalheria é um exem-
plo concreto de que o 
crime não prevalecerá so-
bre a ordem e a justiça. A 
GCM de Artur Nogueira 
continua vigilante e pron-

ta para proteger seus ci-
dadãos, atuando de forma 
incansável para garantir a 
segurança e o bem-estar 
de todos”, destacou o co-
mandante.

TRABALHO CON-
JUNTO

Para Roberto Daher, 
secretário de Segurança, 
a eficiência e o compro-
metimento da GCM em 
garantir a segurança da 
população ficaram evi-
dentes nessa importante 
operação. Ele frisa que a 
rápida resposta das auto-
ridades e a ação conjunta 
com a Polícia Civil e GCM 
de Limeira foram funda-

mentais para o sucesso da 
missão.

“A população de Artur 
Nogueira pode se orgu-
lhar de contar com uma 
GCM comprometida e 
preparada para enfrentar 
os desafios da segurança 
urbana. O trabalho rea-

lizado pelo Comandante 
Fantini e sua equipe de-
monstra o profissionalis-
mo e a dedicação desses 
agentes públicos, que es-
tão dispostos a arriscar 
suas próprias vidas em 
prol da segurança da co-
munidade”, enaltece.

Governo de SP investe em obras e 
equipamentos da Defesa Civil na região de 

Campinas

Após 48h de busca intensa, GCM de Artur Nogueira 
prende 6 envolvidos no roubo de joalheria
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MOBILIDADE: A ATN 020, localizada no bairro Palmeiras, recebeu intervenções significativas que visam promover o escoamento da 
produção agrícola e garantir a mobilidade segura de veículos e moradores 

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Agricultu-
ra, está dedicada a me-
lhorar ainda mais a qua-
lidade de vida na área 
rural do município. Des-
tacando a preocupação 
com o desenvolvimento 
sustentável, a ATN 020, 
localizada no bairro Pal-
meiras, recebeu inter-
venções significativas 
que visam promover o 
escoamento da produ-
ção agrícola e garantir 
a mobilidade segura de 
veículos e moradores.

A construção de ca-
cimbas, o cascalhamen-
to e a instalação de re-
dutores de velocidade de 
águas pluviais (chuva) 
são algumas das medi-

das adotadas para a re-
cuperação da ATN 020. 
Com um tráfego intenso, 
devido ao escoamento 
da produção agrícola, a 
estrada se tornou uma 
prioridade para a pas-
ta da Agricultura neste 
ano.

Odair Boer, respon-
sável pela Secretaria de 
Agricultura, destaca a 
importância dessa inter-
venção para a comuni-
dade rural.  ”Essa ATN 
apresentava diversos 
pontos comprometidos 
que dificultavam a tra-
fegabilidade. Até ago-
ra, já recuperamos 2,5 
km, mas ainda há mais 
trabalho a ser feito. A 
recuperação está sendo 
realizada com recursos 

próprios da Prefeitu-
ra, evidenciando nosso 
compromisso com a área 
rural”, pontuou.

O diferencial da inter-
venção para a recupera-
ção da ATN 020 é a im-
plantação de técnicas de 
conservação do solo e da 
água, com as cacimbas e 
redutores, auxiliando no 
escoamento da produção 
agrícola e valorizando as 
propriedades rurais.

Odair Boer ressal-
ta a importância dos 
proprietários lindeiros 
manterem o controle 
das águas que saem de 
suas propriedades, de 
maneira que estas não 
sejam canalizadas para a 
estrada, pois causa ero-
são perdendo-se todo o 

trabalho feito.
“Se os proprietários 

mantiverem o contro-
le das águas e também 
zelarem pela poda das 
cercas vivas, certamente 
o que estamos realizan-
do ali vai durar bastan-
te tempo”, disse, além 
de ressaltar a parceria 
da Prefeitura: “O prefei-
to Lucas Sia (PSD) tem 
sido um grande defensor 
do agronegócio, e sem-
pre está apoiando todas 
as medidas para melho-
ria das estradas rurais”.

MULTAS
Conforme estabeleci-

do pela Lei (3.158 de 13 
de dezembro de 2013), a 
construção de aterros ou 
qualquer outra ação que 

dificulte o escoamento 
normal de águas pluviais 
nas estradas rurais pode 
resultar na aplicação de 
multas aos proprietários 

envolvidos. Essa medida 
busca garantir a preser-
vação das vias rurais e o 
bem-estar de toda a co-
munidade.

Prefeitura investe na revitalização da ATN 020 
para impulsionar desenvolvimento rural em Artur 

Nogueira

Pensando na valori-
zação dos colaborado-
res e na melhoria das 
condições de trabalho, 
o Serviço de Água e Es-
goto de Artur Nogueira 
realizou a entrega de 
novas motos para agili-

zar a prestação de ser-
viço da autarquia. O in-
vestimento faz parte do 
projeto de renovação da 
frota do Saean.

A partir desta quin-
ta-feira (22), os seis 
veículos já estão sendo 

utilizados pelos funcio-
nários dos departamen-
tos de manutenção e 
fiscalização. O intuito é 
que os serviços de água 
e esgoto possam alcan-
çar áreas remotas, res-
pondendo prontamente 
às demandas da comu-
nidade e garantindo 
que as demandas sejam 
entregues com o mais 
alto padrão aos noguei-
renses.

Gabriela Montoya, 
superintendente do 
Saean, afirma que esse 
é um gratificante e novo 
marco para o Saean. 
“Essas novas motos re-
presentam um inves-
timento significativo 
em nosso compromisso 
com a excelência. Além 
de proporcionar efici-
ência e agilidade, elas 
valorizam nossos bons 

funcionários, melho-
rando suas condições 
de trabalho”, comemo-
ra.

A presidente da au-
tarquia também co-
menta que as motos 
foram compradas com 
recursos advindos do 
leilão de sucata feito 
pelo Saean.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) parabeniza a ini-
ciativa. “Parabeniza-
mos toda a equipe do 
Saean por esse avanço 
notável, que fortalece 
nossa capacidade de 
oferecer um abasteci-
mento de água confiá-
vel e um sistema de es-
goto eficiente. Juntos, 
continuaremos a cons-
truir um futuro mais 
sustentável e saudável 
para nossa cidade”, diz 
o chefe do Poder Execu-

tivo Municipal.

ATENDIMENTO ÀS 
ALTAS DEMANDAS

Em 2022, foram exe-
cutadas 3.044 ordens 
de serviço somente para 
o setor de Fiscalização, 
ou seja, 254 demandas 
por mês em média.

Confira alguns aten-
dimentos que são feitos 
e agilizados através dos 
veículos:

- Reclamações de 
consumo alto, mal fun-
cionamento do hidrô-
metro, vazamentos, 
testes, entre outros;

- Efetuam aferição de 
hidrômetros, através de 
testes em in-loco e emi-
tem laudos dos testes;

- Substituem hidrô-
metros avariados, frau-
dados, furtados entre 

outros;
- Em casos de diver-

gência/erro da leitu-
ra coletada, verificam 
o consumo médio do 
cliente;

- Checam as infor-
mações de ligações 
clandestinas de água, 
tomando as medidas 
necessárias para corte 
no ramal;

- Entregam cartas, 
avisos e notificações;

- Fazem a fiscaliza-
ção de desvio de tubu-
lações e/ou irregulari-
dades propositais nos 
medidores;

- Efetuam aviso de 
multas e outras autua-
ções obedecendo à le-
gislação pertinente e 
regulamentos internos;

- Em período de ra-
cionamento coíbem o 
desperdício de água.

De Holambra 

Reduzir, Reutilizar e 
Reciclar: três palavras 
que compreendem um 
universo infinito de 
possibilidades, todas 
em favor da sustentabi-
lidade. Esse é o conceito 
dos 3 R’s, conjunto de 
práticas que tem como 
objetivo minimizar o 
impacto ambiental cau-
sado pelo desperdício 
de materiais e produtos 
provenientes de recur-
sos naturais, além de 
poupar a natureza da 
extração inesgotável de 
recursos. Mas o que os 
3 R’s tem a ver com o 
sistema de esgotamen-
to sanitário?

Se as redes coletoras 
de esgoto só recebessem 
os líquidos produzidos 
dentro de nossas casas, 
os 3 R’s não fariam tan-
to sentido quando tra-
tamos de esgotamen-
to sanitário. Mas não 
é isso o que acontece. 
“Esse assunto é tratado 

frequentemente pela 
Águas de Holambra, 
mas é preciso reforçar 
as boas práticas para 
que mais e mais pes-
soas mudem hábitos 
equivocados”, afirma o 
gerente de Operações 
da concessionária, Ro-
drigo Leitão.

Seguindo os 3 R’s, 
é possível diminuir o 
custo de vida reduzindo 
gastos, principalmen-
te no setor industrial, 
além de favorecer o de-
senvolvimento susten-
tável global e contribuir 
para a reversão dos im-
pactos negativos causa-
dos na natureza.

Reduzir consiste em 
ações que reduzam o 
consumo de bens e ser-
viços, visando à dimi-
nuição da geração de 
resíduos e consequente 
redução do desperdício. 
A redução deve englo-
bar tanto a utilização 
de produtos quanto o 
racionamento de recur-
sos, práticas que im-

pactam positivamente 
na economia e refletem 
na minimização dos da-
nos causados pela gera-
ção de lixo e poluição 
do meio ambiente.

Aqui, o objetivo da 
“redução” é a aquisi-
ção de bens e serviços 
de acordo com as reais 
necessidades de con-
sumo para evitar des-
perdícios, atentando-se 
sempre para a utiliza-
ção consciente desses 
recursos.

Reutilizar contribui 
significativamente para 
a economia de recursos 
renováveis utilizados 
para fabricar cada vez 
mais bens de consumo, 
pois quando reutiliza-
mos um produto, sim-
plesmente atribuímos 
mais tempo ao seu uso, 
prolongando sua vida 
útil. O objetivo desse R 
é reutilizar tudo o que 
puder ser reutilizado, 
oferecendo um novo 
propósito para um pro-
duto que seria jogado 

no lixo.

Reciclar
O último dos 3 R’s 

da sustentabilidade 
é o mais conhecido e 
aplicado no dia a dia: 
a reciclagem. A recicla-
gem envolve o proces-
samento de materiais 
por meio da transfor-
mação física ou quími-
ca, geralmente em for-
ma de matéria-prima 
para produção de no-
vos produtos e bens de 
consumo. Um produto 
reciclável deve ser des-
cartado corretamente 
para coleta seletiva, que 
se encarregará de desti-
nar os materiais para os 
lugares corretos.

É esse R que tem 
relação direta com o 
comportamento da po-
pulação quando usa a 
rede coletora de esgo-
to para descartar pro-
dutos que podem ser 
reciclados, entre eles o 
óleo de cozinha usado. 
A área de Responsabi-

lidade Social da Águas 
de Holambra desen-
volve ações relativas ao 
tema, inclusive irá dis-
ponibilizar coletores de 
óleo em alguns locais 
de Holambra, ainda em 
estudo.

“Conhecer e enten-
der a importância dos 
3 R’s para repensar os 
hábitos de consumo é 
essencial para a trans-
formação do desenvol-
vimento sustentável”, 
conclui Rodrigo.

Saean investe em condições de trabalho e faz 
entrega de novas motos

Esgotamento Sanitário e os 3 R’s da 
Sustentabilidade



Sábado, 24 de Junho de 2023 - 5www.jornalmais.net Jornal mais

ENCONTRO: Fundo Social do município marcou presença em encontro com primeira-dama do Estado de São Paulo

Artur Nogueira mar-
cou presença no Encon-
tro de Primeiras-Damas 
- importante evento re-
gional que reuniu fundos 
municipais para a apre-
sentação de projetos im-
plantados pelas cidades 
paulistas, nesta terça-fei-
ra (20).

Sediado em Campi-
nas, o encontro foi orga-
nizado pelo Fundo Social 
de São Paulo (Fussp) e 
teve como objetivo com-
partilhar experiências e 
promover o intercâmbio 
de ideias entre os repre-

sentantes das diferentes 
localidades.

A solenidade contou 
com a participação da 
primeira-dama de São 
Paulo e presidente do 
Fundo Social, Cristiane 
Freitas, da presidente do 
Conselho do Fussp, Be-
renice Giannella, além de 
representantes das cida-
des da região. A presença 
da primeira-dama de Ar-
tur Nogueira, Simone Sia 
Rissato, também foi des-
tacada durante o evento.

Simone teve a opor-
tunidade de apresentar 

uma das tantas iniciati-
vas do Fundo Social de 
Solidariedade de Artur 
Nogueira, que consiste 
na confecção de roupi-
nhas de bebês pelas alu-
nas do Curso de Corte e 
Costura. A capacitação 
foi desenvolvida a partir 
de parceria entre a Pre-
feitura - por meio das 
Secretarias de Desenvol-
vimento Econômico, de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social e do Fundo 
Social de Solidariedade 
-, e da Empresa Torcida 
Baby.

“É importante res-
saltar que algumas das 
alunas que concluíram 
o curso já conseguiram 
emprego na empresa 
parceira. Essa conquis-
ta demonstra o impacto 
positivo que os progra-
mas de capacitação pro-
fissional podem ter na 
vida dos participantes, 
proporcionando opor-
tunidades de trabalho e 
inserção social”, frisou a 
primeira-dama.

Também esteve repre-
sentando Artur Noguei-
ra o secretário de Assis-

tência Social, Amarildo 
Boer.

EXEMPLOS DE SU-
CESSO

Durante o evento foi 
abordada a atuação do 
FUSSP no Estado com 
o funcionamento das 
Escolas de Qualificação 
Profissional nas áreas de 
Beleza, Moda, Gastrono-
mia, Construção Civil e 
Informática. O encontro 
contou ainda com a ex-
posição e apresentação 
dos programas de suces-
so realizados pelos fun-

dos municipais para tro-
ca de experiências entre 
os municípios.

A primeira-dama de 
SP, Cristiane Freitas, 
destacou a importância 
do trabalho conjunto en-
tre municípios paulistas. 
“A parceria entre pre-
feituras é essencial para 
impulsionar o desenvol-
vimento de projetos so-
ciais, pois podemos com-
binar conhecimentos e 
expertise e alcançar re-
sultados mais significa-
tivos”, afirmou Cristiane 
Freitas.

Projeto de corte e costura de Artur Nogueira é 
destaque em encontro estadual

De Engenheiro Coelho

Na terça-feira 20 de 
junho, foi realizado o 
‘Encontro Regional das 
Primeiras-Damas e Presi-
dentes de Fundos Sociais 
Solidariedade Municipais 
(FSSM)’ em Campinas, 
com a ilustre presença da 
Primeira-Dama do Esta-
do de São Paulo, Cristia-
ne Freitas.

O evento, promovido 
pelo Governo Estadual, 
teve como objetivo prin-
cipal promover a troca 
de conhecimentos, apre-
sentar as melhores ações 
sociais municipais e in-
centivar parcerias entre 
os municípios.

Dentre as participan-
tes, destacou-se a pre-
sença da Primeira-Dama 
de Engenheiro Coelho, 

Dra. Ana Paula de Sou-
sa, acompanhada de sua 
equipe composta pela 
secretária administrativa 
do Fundo Social de Soli-
dariedade, Juliete Olivei-
ra, e pela assessora de ga-
binete, Josielha Ribeiro.

Dra. Ana Paula enfati-
zou o trabalho em equipe 
realizado pelo Fundo So-
cial de Solidariedade de 
Engenheiro Coelho, sob 

a liderança do Diretor 
Allan Bandera, e men-
cionou diversas ativida-
des significativas para a 
comunidade, como ofici-
nas, parcerias esportivas, 
campanhas solidárias e 
ações de apoio aos mais 
vulneráveis, reafirmando 
o compromisso do mu-
nicípio em promover o 
bem-estar e a inclusão 
social.

De Pedreira

Cristiane de Freitas, 
Primeira-Dama do Es-
tado de São Paulo, es-
teve na terça-feira, 20 
de junho, na cidade de 
Campinas, reunida com 
representantes de 38 
cidades da região, par-
ticipando do Encontro 
de primeiras-damas e 
presidentes dos fundos 
municipais, realizado 

nas dependências do 
Instituto Agronômico 
de Campinas.

Vanessa Marinelli 
Polidoro, Primeira-Da-
ma de Pedreira, junta-
mente com a equipe do 
CRAS – Centro de Re-
ferência de Assistência 
Social, esteve presente 
no Encontro Estadual, 
inclusive com um espa-
ço onde foram expostos 
os trabalhos produzidos 

pela população atendi-
da pelo CRAS. “Cristia-
ne de Freitas esteve vi-
sitando nosso espaço e 
conhecendo um pouco 
dos projetos desenvol-
vidos em Pedreira, na 
ocasião também solici-
tamos o apoio do Go-
verno do Estado para a 
implantação de novas 
ações que beneficiem a 
população que recebe o 
apoio do CRAS”, ressal-

tou na ocasião a Primei-
ra-Dama de Pedreira.

Durante seu pronun-
ciamento, a Primeira-
-Dama do Estado de São 
Paulo Cristiane Freitas, 
agradeceu a todos os 
participantes por dividi-
rem suas ações e ideias. 
“Junto estamos cons-
truindo um futuro mais 
promissor”, ressaltou a 
Primeira-Dama do Es-
tado.

De Holambra

A primeira-dama e 
presidente voluntária do 
Fundo Social de Solida-
riedade de Holambra, 
Yvonne Schouten Capato, 
esteve nesta terça-feira, 
dia 20 de junho, no Insti-
tuto Agronômico de Cam-
pinas para participar de 
encontro com Cristiane 
Freitas, esposa do Gover-
nador do Estado de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas. 

A iniciativa contou com a 
participação de represen-
tantes do Fundo Social de 
38 cidades da região para 
exposição e apresentação 
de atividades e progra-
mas realizadas pelo órgão 
para troca de experiên-
cias entre os municípios.

Dentre as ações apre-
sentadas por Yvonne e a 
diretora de Promoção So-
cial, Viviane Furgeri, na 
Cidade das Flores, estão 
o programa “Primeiros 

Olhares”, que consiste na 
realização de mutirões of-
talmológicos nas escolas 
municipais e confecção 
gratuita de óculos para 
os estudantes; o “Tam-
pinha Legal”, ação socio-
ambiental da indústria de 
transformação do plás-
tico de arrecadação de 
tampas plásticas e poste-
rior repasse de recursos 
proporcionais ao mate-
rial coletado às entidades 
participantes; além das 

dezenas de cursos ofere-
cidos gratuitamente com 
a finalidade de geração 
de renda, como Borda-
do, Ajuste e Conserto de 
Roupas, Paisagismo e 
Operador de Caixa.

“É com muito orgulho 
que mostramos o traba-
lho que realizamos com 
carinho em Holambra”, 
disse Yvonne. “Estas e 
muitas outras ações de-
senvolvidas por aqui 
mudaram e seguirão 

transformando a vida de 
centenas de holambren-
ses. Esse é nosso grande 
propósito. Que  nossas 
iniciativas possam ser re-
produzidas, quem sabe, 
em todo o Estado, já que 
Cristiane se interessou 
muito pelo Tampinha Le-
gal e Primeiros Olhares e, 
inclusive, nos pediu mais 
informações sobre estas 
ações.”

Cristiane parabenizou 
os trabalhos realizados, 

elogiou a cidade e des-
tacou a importância do 
trabalho conjunto entre 
os municípios paulistas. 
“Eu já estive em Holam-
bra. Cidade muito boni-
ta”, disse. “A parceria en-
tre prefeituras é essencial 
para impulsionar o de-
senvolvimento de proje-
tos sociais, pois podemos 
combinar conhecimentos 
e expertise e alcançar re-
sultados mais significati-
vos”, afirmou.

Encontro Regional destaca ações sociais e parcerias 
solidárias

Vanessa Polidoro e equipe do CRAS participam de 
Encontro de primeiras-damas e presidentes dos fundos 

municipais do Estado de São Paulo

Holambra apresenta ações do Fundo Social para a 
primeira-dama do Estado
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SOLIDARIEDADE: Prefeitura iniciará distribuição na próxima quarta-feira (21), no prédio da Sasan; iniciativa é do Liberdade Motoclube

O Dia D da Campa-
nha do Agasalho 2023 
“Aqueça seu irmão” su-
perou expectativas nes-
te domingo (18). Foram 
21 toneladas de roupas, 
agasalhos e cobertores 
arrecadados em cinco 
horas de ação.

A iniciativa, tradicio-
nal em Artur Nogueira, 
é do Liberdade Moto-
clube e dos Motociclis-
tas da Cidade, e contou 
com intenso apoio da 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia Social, do Fundo de 
Solidariedade, Trânsito 
e Guarda Civil Muni-
cipal. A Polícia Militar 
também prestou apoio.

Motos, caminhões e 
carros de apoio circula-
ram em bairros da cida-
de, a fim de coletarem 
doações em bom estado 
feitas pelos munícipes. 

A ação contou com re-
forço policial e agentes 
de trânsito, que garanti-
ram a segurança do mo-
vimento.

Zé Creme, líder da 
campanha desde 1986 e 
presidente do Liberdade 
Motoclube, comemorou 
o sucesso de mais uma 
edição. “Estamos extre-
mamente satisfeitos e 
gratos com o resultado 
alcançado nesta campa-
nha. Essas 21 toneladas 
de roupas serão um ver-
dadeiro alívio para inú-
meras famílias em situ-
ação de vulnerabilidade 
em nosso município”, 
disse.

“Campanhas como 
essa são de extrema 
importância”, desta-
cou o prefeito Lucas 
Sia (PSD). “Doar é um 
gesto de solidariedade 
genuíno e gratificante. 

Agradeço imensamen-
te a todos que colabo-
raram com essa nobre 
ação de amor ao próxi-
mo. O calor gerado por 
essas doações aquecerá 
o coração e o inverno de 
inúmeras famílias em 
Artur Nogueira”, frisou.

ENTREGA DAS DO-
AÇÕES

A distribuição dos 
itens arrecadados na 
Campanha do Agasalho 
será realizada pela equi-
pe da Secretaria de As-
sistência e Fundo Social 
de Solidariedade, no 
período de quarta (21) a 
sexta-feira (23).

A distribuição ocor-
rerá das 9h às 16h, na 
sede da SASAN (Grupo 
de Assistência Social de 
Artur Nogueira), locali-
zado na Rua 10 de abril, 
n° 1741, bairro Painei-

ras, ao lado do pesquei-
ro Wada, em Artur No-
gueira.

O secretário de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social, Amaril-
do Boer, pontua que a 
participação maciça da 
sociedade foi um dos fa-
tores responsáveis pelo 
sucesso da campanha.

“Foi um belo traba-
lho em equipe. Fica-
mos impactados com 
a resposta dos mora-
dores nogueirenses, 
que fizeram generosas 
doações. A união real-
mente faz a força. Nos-
sos agradecimentos se 
estendem a todos que 
estiveram engajados na 
campanha, em especial 
ao Liberdade Motoclube 
e Motociclistas da Ci-
dade - idealizadores do 
movimento”, disse.

Campanha do Agasalho supera expectativa e arrecada 
21 toneladas em Artur Nogueira

Meses após a Prefei-
tura de Artur Noguei-
ra enviar GCMs à São 
Sebastião para auxiliar 
no policiamento e aten-
dimento às vítimas da 
tragédia no município, 
a Polícia Municipal no-
gueirense recebeu a me-
dalha ‘Patrulheiro Prote-
tor e Amigo‘. A honraria 
foi entregue, nesta se-
gunda-feira (20), para o 
comandante da corpora-
ção como gratidão e re-
conhecimento aos agen-
tes.

O comandante de Ar-
tur Nogueira Marcelo 
Fantini representou a 
GCM na cerimônia de 
entrega. “A GCM rece-
beu com orgulho essa 

homenagem. Os guardas 
municipais foram ver-
dadeiros heróis, traba-
lhando incansavelmente 
para ajudar as comuni-
dades afetadas e forne-
cer apoio humanitário 
aos necessitados”, co-
mentou.

Em um momento de 
adversidade, a GCM de 
Artur Nogueira mostrou 
força, coragem e solida-
riedade. Por isso, o pre-
feito Lucas Sia (PSD) fez 
questão de tecer elogios 
aos agentes e evidenciar 
a parceria com a Prefei-
tura de São Sebastião.

“Unidos somos mais 
fortes, e juntos podemos 
superar qualquer desafio 
que se apresente. Me di-

rijo aos policiais. Vocês 
são verdadeiros heróis, 
e sua dedicação é um 
exemplo inspirador para 
todos nós. Parabéns a 
todos”, disse o chefe do 
Poder Executivo Muni-
cipal.

Medalha Patrulheiro 
Protetor e Amigo

A medalha ‘Patrulhei-
ro Protetor e Amigo’ é 
um símbolo de gratidão 
e reconhecimento pela 
dedicação exemplar da 
GCM de Artur Nogueira. 
Ela destaca o espírito de 
equipe, profissionalismo 
e empatia demonstrados 
pelos guardas munici-
pais nogueirenses du-
rante a crise.

Roberto Daher é o se-
cretário de Segurança, 
Trânsito e Defesa Civil, 
e se demonstra feliz com 
o reconhecimento. “Esse 
momento de união e co-
operação entre as forças 
de segurança reforça a 
importância da solida-
riedade e da parceria 
para superar desafios. A 
GCM de Artur Nogueira 
se orgulha de ter con-
tribuído para a recupe-
ração e reconstrução de 
São Sebastião, estenden-
do a mão amiga e prote-
gendo aqueles que mais 
precisavam”, exclama.

Além do policiamento 
e atendimento à comu-
nicada de São Sebastião, 
a Prefeitura de Artur 

Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desenvol-
vimento e Assistência 
Social e do Fundo Social 
de Solidariedade, havia 

firmado parceria com 
a comunidade Graça 
Church Artur Nogueira 
na arrecadação de itens 
de socorro.

Nesta quarta-feira (21), 
a Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio da Se-
cretaria de Agricultura, 
celebrou a conclusão da 

oficina de Bordado Livre, 
um projeto que teve início 
em fevereiro e contou com 
a participação de agricul-
toras nogueirenses. 

A oficina, conduzida 
pela professora Maria 
Monteiro, foi realizada em 
encontros quinzenais e 
teve como objetivo resga-
tar um trabalho de organi-
zação social entre as mu-
lheres agricultoras, além 
de promover um resgate 
cultural que pode se tor-
nar uma forma de geração 
de renda.

Ao longo dos últimos 
meses, as participantes 
tiveram a oportunidade 
de aprimorar técnicas de 
bordado livre, explorando 
a criatividade e expressan-
do a identidade cultural 
por meio das linhas e agu-
lhas.

O secretário de Agricul-
tura, Odair Boer, destacou 
a importância da iniciativa 

e ressaltou o compromisso 
da Prefeitura em promo-
ver ações que incentivem 
o desenvolvimento socioe-
conômico da região rural. 

“Estamos muito satis-
feitos com os resultados 
obtidos com a oficina de 
Bordado Livre. Essa ini-
ciativa vai além de um 
simples curso, pois res-
gata tradições culturais 
e valoriza o trabalho das 
mulheres agricultoras. 
Continuaremos investin-
do em projetos que pro-
movam o empoderamen-
to feminino e estimulem a 
geração de renda no meio 
rural”, disse.??As parti-
cipantes receberam um 
certificado bordado a mão 
pela professora da oficina.

TRABALHOS EXPOS-
TOS

Os resultados do em-
penho e dedicação das 
mulheres agricultoras na 
oficina de Bordado Livre 
serão expostos no evento 
em homenagem ao Dia do 
Agricultor, que ocorrerá 
no dia 29 de julho. Mais 
detalhes serão divulgados 
em breve pelos canais ofi-
ciais de comunicação da 
Prefeitura.

A engenheira agrôno-
ma Roseli Borges explica 
que, durante a oficina, as 
mulheres puderam com-
partilhar experiências, 
trocar conhecimentos e 
fortalecer laços comuni-
tários, demonstrando a 
importância desses es-
paços de aprendizado e 

interação para o desen-
volvimento pessoal e 
profissional. “O trabalho 
voluntário da professora 
Maria Monteiro foi es-
sencial para o sucesso da 
oficina, proporcionando 
um ambiente acolhedor e 
estimulante para as parti-
cipantes”, frisou. 

NOVO MÓDULO
Diante do sucesso 

dessa primeira etapa da 
oficina, a Secretaria de 
Agricultura já planeja a 
realização de um segundo 
módulo a partir de agosto. 
As agricultoras interessa-
das em participar poderão 
se inscrever na Casa da 
Agricultura, localizada na 
Rua Nossa Senhora das 
Dores, nº 326, no Centro.

GCM de Artur Nogueira recebe homenagem por 
ação humanitária em São Sebastião

Prefeitura de Artur Nogueira promove oficina de 
Bordado Livre para mulheres agricultoras

Parceria entre Prefeitura e paróquia inicia Sopão 
Solidário em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da Sec-
retaria de Assistência & 
Desenvolvimento Social, 
divulga o Projeto Sopão 
Solidário, que teve in-
ício nesta quinta-feira 
(22), em parceria com 
a Paróquia Santa Rita 

de Cássia. A iniciativa 
atende, além de pessoas 
em situação de rua, as 
famílias socialmente vul-
neráveis.

Lucas Sia (PSD), pre-
feito de Artur Nogueira, 
participou da ação nesta 
quinta, quando foram 

distribuídas 200 marmi-
tas. Sia (PSD) frisa que as 
iniciativas solidárias são 
prioridade para a gestão.

“Este ano já realizamos 
a Campanha do Agasal-
ho, que ajudou a aquecer 
muitas famílias, e o Sopão 
tem o mesmo objetivo. 

Nos tornamos cidadãos 
melhores, quando tra-
balhamos em benefício do 
nosso próximo”, comenta.

O secretário da pasta 
social, Amarildo Boer, 
destaca que o projeto pre-
tende alcançar ainda mais 
moradores este ano. “A 

equipe está se dedicando 
e preparando tudo com 
muito carinho, a fim de 
prestar apoio às pessoas 
que mais precisam, prin-
cipalmente nesse período 
em que as temperaturas 
estão mais baixas”, disse.

A ação acontecerá toda 

quinta-feira, no mesmo 
local e horário, até o dia 
28 de setembro. Aqueles 
que quiserem usufruir 
do sopão solidário de-
vem comparecer ao Salão 
Paroquial, localizado na 
rua Bruno Carlstron 84, 
Jardim Planalto II.



Sábado, 24 de Junho de 2023 - 7www.jornalmais.net Jornal mais

ASSISTÊNCIA SOCIAL: Reunião aberta ao público acontecerá em 12 de julho, das 8h30 às 15h, na Câmara Municipal

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da Se-
cretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social 
e do Conselho Munici-
pal de Assistência Social 
(CMAS), promoverá a 10ª 
Conferência da Assistên-
cia Social em Artur No-
gueira no dia 12 de julho. 
A reunião aberta ao públi-
co acontecerá das 8h30 às 
15h, na Câmara Munici-
pal.
O evento é voltado para os 
usuários das políticas de 
assistência social, organi-
zações da sociedade civil, 

e a população em geral, e o 
tema deste ano é ‘Recons-
trução do SUAS: O SUAS 
QUE TEMOS E O SUAS 
QUE QUEREMOS’.
Segundo o secretário da 
pasta, Amarildo Boer, o 
objetivo da conferência é 
debater sobre as políticas 
públicas de assistência 
social no município, bus-
cando melhorias e melhor 
qualidade nas mais diver-
sas esferas.
“Levaremos as demandas 
discutidas para a Confe-
rência Estadual, que será 
realizada de agosto a ou-

tubro deste ano. Convi-
damos toda a população 
para esse importante de-
bate”, frisou.

CONFIRA OS EIXOS DE 
DISCUSSÃO
Eixo 1 - Financiamento 
e orçamento de natureza 
obrigatória, como instru-
mento para uma gestão 
de responsabilidades dos 
entes federativos para 
garantia dos direitos so-
cioassistenciais, contem-
plando as especificidades 
regionais do país;
Eixo 2 - Qualificação e es-

truturação das instâncias 
de Controle Social com 
diretrizes democráticas e 
participativas;
Eixo 3 - Articulação entre 
os segmentos. Como po-
tencializar a participação 
social no SUAS?
Eixo 4 - Universalização 
do acesso e integração das 
ofertas dos serviços e di-
reitos no SUAS;
Eixo 5 - A importância dos 
benefícios socioassisten-
ciais e o direito à garantia 
de renda como proteção 
social na reconfiguração 
do SUAS.

Prefeitura promove 10ª Conferência da Assistência 
Social em Artur Nogueira

A Conferência Muni-
cipal de Assistência So-
cial discutiu novas ações 
para o Sistema Único 
de Assistência Social 
(SUAS) na manhã de 
sexta-feira, 16, em Ja-
guariúna. Aberto à po-
pulação o evento contou 
com a presença da vi-
ce-prefeita, Rita Berga-
masco, da secretária da 
pasta, Andrea Lizun, da 
presidente do Conselho 
Municipal de Assistência 
Social, Ana Letícia Fran-
co, do Presidente da Câ-

mara, Romilson Nasci-
mento, e dos vereadores 
Ton Proêncio, Willian 
Morrinho e Afonso Lo-
pes Silva.

O tema principal des-
te ano foi “Reconstrução 
do SUAS: o SUAS que te-
mos e o SUAS que quere-
mos” e a palestra foi feita 
por Lúcio Locatelli, que 
é formado em Adminis-
tração, especialista em 
Cadastro Único e Pro-
gramas de Transferência 
de Renda, idealizador de 
duas práticas inovadoras 

publicadas no Observa-
tório de Boas Práticas do 
Programa Bolsa Famí-
lia e finalista do Prêmio 
Mário Covas 2015.

A vice-prefeita, Rita 
Bergamasco, destacou 
o progresso de Jagua-
riúna. “A nossa cidade 
é referência na região 
assistência social. Mas 
sabemos que há muitos 
desafios a serem supe-
rados e estamos traba-
lhando para isso. Afinal, 
o que tira as pessoas da 
pobreza é dignidade de 

moradia e de trabalho”, 
concluiu a vice-prefeita.

Andrea Lizun, se-
cretária de Assistência 
Social, falou sobre a im-
portância da conferên-
cia em favor da popula-
ção. “Hoje é um dia de 
reflexão sobre o quanto 
avançamos na conquis-
ta dos direitos sociais e 
o quanto ainda temos de 
desafios. Daqui vão sair 
propostas para a Confe-
rência Estadual e depois 
para a Federal”, disse a 
secretária.

Reportagem: Susi 
Baião 

A grande vencedora 
do Treinão “Corre Ho-
lambra”, realizado no 
último sábado (17), no 
Castelinho em Holam-
bra, foi a “solidarieda-
de”. 

A ação solidária com o 

intuito de arrecadar do-
ações para instituições 
locais foi um grande su-
cesso. No total, foram 
arrecadados alimentos, 
itens de higiene pessoal, 
roupas, sapatos e cober-
tores. 

“Corre Holambra” é 
formado por um grupo 
de pessoas praticantes 

de corrida que resolve-
ram através do esporte 
fazer uma corrida soli-
dária para ajudar o pró-
ximo.

Toda a arrecadação 
foi destinada a “Ação 
Eles Existem”, que atra-
vés do trabalho volun-
tário, há quatro anos 
arrecada alimentos e 

distribui comidas e aga-
salhos para famílias e 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade e de rua 
de Jaguariúna e Campi-
nas.

A organização do 
evento agradece a todos 
os participantes pela 
presença e doação nesse 
ato de amor ao próximo.

De Engenheiro Coe-
lho

A prefeitura de En-
genheiro Coelho, por 
meio da Diretoria da 
Assistência Social e do 
Conselho Municipal de 
Assistência Social, tem 
a honra de convidá-lo 

para a 9ª Conferência 
Municipal de Assistên-
cia Social.

O evento será realiza-
do no dia 27 de junho, a 
partir das 8h da manhã, 
na Câmara Municipal 
de Engenheiro Coelho, 
localizada na Rua Cata-
rina Maria Fravetto Ca-

etano, número 369, no 
Jardim Minas Gerais.

Com o tema “Re-
construção do SUAS – 
O SUAS que temos e o 
SUAS que Queremos”, a 
conferência proporcio-
nará um espaço de dis-
cussão e reflexão sobre 
o Sistema Único de As-

sistência Social (SUAS) 
e a importância de sua 
constante evolução.

Serão abordadas 
questões relacionadas 
a políticas sociais, pro-
gramas de assistência, 
direitos sociais e parti-
cipação popular.

A sua presença é es-

sencial para enriquecer 
os debates e contribuir 
com propostas que pos-
sam aprimorar ainda 
mais a assistência social 
em nossa cidade. Con-
tamos com a sua parti-
cipação e colaboração 
nesse importante even-
to.

Por favor, reserve a 
data do dia 27 de junho 
em sua agenda. Com-
pareça a partir das 8h 
da manhã, na Câmara 
Municipal de Engenhei-
ro Coelho, e faça parte 
dessa construção coleti-
va para um SUAS mais 
eficiente e inclusivo.

De Engenheiro Coelho

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho tem se de-
dicado constantemente, 
em parceria com o setor 
privado, a estimular a 
instalação de novas em-
presas na cidade, com o 
objetivo de impulsionar o 
desenvolvimento econô-
mico e gerar oportunida-
des de emprego e renda.

No dia 16 de junho, o 
Prefeito Dr. Zeedivaldo, 
acompanhado pelo di-

retor de obras, Denis da 
Cruz, e pelos vereadores 
Léo de Sá e Wagnão da 
ambulância, visitaram a 
empresa Sakas. Durante 
a visita, foram recepcio-
nados por uma equipe 
que apresentou a empre-
sa e todas as possibilida-
des que ela pode oferecer 
ao se estabelecer no mu-
nicípio de Engenheiro 
Coelho.

O Prefeito Dr. Zee-
divaldo expressou sua 
satisfação com a visita à 

Sakas e ressaltou a im-
portância da empresa 
para o desenvolvimen-
to econômico local. Ele 
afirmou: “A instalação 
da empresa Sakas trará 
inúmeros benefícios para 
o nosso município, como 
a geração de empregos e 
o fortalecimento da eco-
nomia. Estamos empe-
nhados em agilizar todos 
os trâmites necessários 
para viabilizar sua chega-
da e contar com a parce-
ria da Câmara Municipal 

para impulsionar o cres-
cimento de Engenheiro 
Coelho”.

Os vereadores Léo de 
Sá e Wagnão da ambu-
lância também enfati-
zaram a importância da 
instalação da Sakas no 
município. Segundo eles, 
a empresa trará opor-
tunidades de emprego 
e renda para a popula-
ção, além de contribuir 
para o desenvolvimento 
econômico da região. Os 
vereadores destacaram o 

compromisso da Câma-
ra Municipal em agilizar 
a aprovação do projeto, 
visando o benefício cole-
tivo.

A expectativa é de 
que a Câmara Munici-
pal aprove o projeto o 
mais breve possível, per-
mitindo que a empresa 
inicie suas atividades e 
contribua para o desen-
volvimento econômico e 
social de Engenheiro Co-
elho.

A Sakas é uma em-

presa especializada na 
produção de ingredien-
tes alimentícios. Após a 
liberação do projeto, a 
empresa dará início ao 
processo de construção 
de dois galpões com seis 
mil metros quadrados, 
gerando aproximada-
mente 150 empregos di-
retos para o município.

Para conhecer um 
pouco da empresa Sakas, 
visite o site oficial: www.
sakasingredientes.com.
br

Jaguariúna realiza Conferência de Assistência Social e 
propõe novas ações

Ação Social: Treinão Solidário Corre 
Holambra foi realizado com sucesso 

9ª Conferência Municipal de Assistência Social

Prefeitura incentiva a instalação de novas empresas para 
impulsionar o desenvolvimento econômico
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CULTURA: Evento acontecerá nos dias 24 e 25 de junho; cenas e esquetes homenageiam os 3 maiores dramaturgos brasileiros

A Associação Despor-
tiva de Vôlei (ADV) de 
Artur Nogueira provou 
excelentes habilidades 
no Vôlei de Areia e conti-
nua garantindo bons re-
sultados no campeonato 
da Associação Pró Vo-
leibol (APV). Até aqui, 
duas duplas nogueiren-
ses conquistaram o se-
gundo lugar na tabela 
geral da temporada.

Apenas Araraquara 

está na frente das meni-
nas da equipe B de Artur 
Nogueira. Já São Carlos, 
fica na frente da equipe 
B masculina. “Estamos 
muito confiantes para a 
próxima etapa, a ser re-
alizada em agosto, e se-
guimos treinando para 
chegar no topo da classi-
ficação”, exclamaram os 
atletas nogueirenses.

Ao todo, Artur No-
gueira está sendo repre-

sentada por quatro du-
plas, que permanecem 
na competição:

A - Masculino: Ruan, 
Maike, Willian (13° lu-
gar)

B - Masculino: João 
Vitor e Victor Dantas (2° 
lugar)

A - Feminino: Karoll e 
Thuania (5° lugar)

B - Feminino: Fran e 
Vitória (2° lugar)

O campeonato fun-

ciona em formato cir-
cuito e sete etapas são 
realizadas no total. As 
próximas etapas acon-
tecerão em Piracicaba, 
Araraquara, e a gran-
de final, em Rio Claro. 
Vale ressaltar que, para 
a final, somente os 4 pri-
meiros colocados pode-
rão disputar a fase ouro. 
Já na fase prata, jogam 
aqueles que ficarem em 
5°, 6°, 7° e 8° lugar.

Com resultados positivos, ADV de 
Artur Nogueira ocupa 2º lugar geral 
em Campeonato de Vôlei de Areia

Os alunos das oficinas 
de teatro do Centro Cul-
tural Tom Jobim prota-
gonizarão cenas e esque-
tes escritas por alguns 
dos grandes autores bra-
sileiros, através da ‘Mos-
tra de Grandes Autores’ 
- em duas apresentações 
gratuitas e abertas ao 
público. Neste sábado 
(24), o espetáculo acon-

tecerá no Conservatório 
Carlos Gomes, em Cam-
pinas, às 14h30 - já no 
domingo (25) será em 
Artur Nogueira, às 16h, 
na Réplica da Estação.

Os dramaturgos ho-
menageados são Plínio 
Marcos (1935-1999), 
Maria Clara Machado 
(1921-2001) e Arthur 
Azevedo (1855-1908). 

Segundo o professor 
André Câmara, além de 
prestar homenagem às 
personalidades marcan-
tes da cultura brasileira, 
o evento oferece aos alu-
nos envolvidos a expe-
riência do fazer teatral, 
enriquecendo os reper-
tórios culturais, intelec-
tuais e artísticos.

“Apesar dessa apre-

sentação no final do se-
mestre já ser habitual 
para nosso o grupo, des-
sa vez, firmamos uma 
parceria com a escola 
tradicional de Campi-
nas, com objetivo de es-
tender a cultura que está 
sendo realizada aqui, 
para outros lugares”, fri-
sou André.

OFICINAS QUE 
TRANSFORMAM

As oficinas de teatro 
do Centro Cultural Tom 
Jobim foram inaugura-
das em 2011 e desde en-
tão, marcam a trajetória 
artística do município, 
certificando anualmen-
te, dezenas de noguei-
renses.

Com idades entre 08 e 
72 anos e bagagens tem-
porais das mais variadas 
no teatro, 26 estudantes/ 
atores se comprometem 
com o projeto, mantido 
pela Prefeitura de Artur 
Nogueira, através das 
Secretarias de Cultura & 
Turismo e Educação.

O secretário da pasta 
cultural, Joaquim Pi-
nheiro, destaca que a 
pluralidade de alunos 
é o que enriquece cada 
apresentação. “As ofi-
cinas culturais do mu-
nicípio proporcionam 
experiências marcantes, 
tanto para os alunos, 

quanto para as famílias e 
o público que prestigia”, 
concluiu.

CONFIRA O ELEN-
CO

Érica Moreno, Flora 
Lis, Anna Júc, Ana Pi-
res, João Muniz, Isabella 
PGC, Ana Beatriz Mar-
sic, Cleitinho do Grau, 
Milena Quiste, Lívia Braz 
Venâncio, AllannaDóro, 
Maria Catarina Teresa-
ni De Oliveira, Isadora 
Harumi Ytoga, Stephany 
Jarniak, Lana Vieira Lo-
pes, Jane-Xanfra, Maya-
ra Ambrósio, Julia Mar-
colino, Ana Maria, Luzia 
Romana, Letícia Fran-
co, Thieli Couto, Isabe-
la Nascimento Vieira, 
Lucas Henrique Nasci-
mento Vieira, Sofia Tôr-
res Marçal Oliveira, Clau 
Clementina.

Coprodução: Conser-
vatório Carlos Gomes 
(Alunos do Técnico de 
Teatro - Turma 2022)

Alunos de teatro de Artur Nogueira apresentam a 
‘Mostra de Grandes Autores’


